

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un año... Ptas. 1,50
En las provs. de Valencia, Al-
canta y Castellón, trimestre... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 6,00
Exterior, trimestre... Ptas. 10,00
Número del día: 6 céntimos.
Número atrasado: 10 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEBORO LORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1868

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 1.ª plana 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª y 3.ª plana 25 céntimos la línea.
Remitiendo, reclamos, gacetas y avisos ofi-
ciales y de esportaciones: Una peseta la
línea.
Reclamos de publicidad: Verita española.
Redacción y Administración: Euz, 29

Requiescat in pace
EL REVERENDO SEÑOR
D. Vicente Gómez Monleón
Presbítero, Beneficiado de la real y parroquial iglesia de los Santos Juanes,
entregó su alma a Dios a las 3'30 de ayer, á los 67 años de edad,
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

D. O. M.
D. Tomás Miguel Castañeda
Doctor en Medicina y Cirujía
falleció en Villar del Arzobispo el 29 del actual, á los 28 años de edad,
fortalecido con los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

Para Todos Santos
Confitería de Eugenio Burriel-P. Reina
Especialidad en panecillos de vainilla, fresa,
chocolate, coco, café, limón, plátano, naranja,
fruta avellana, piñón, etc., etc. Exquisitos BU-
NUELOS de Madrid, vainilla, crema, «chantilly»
y frutas.
Marrón glacé. Marrón París. Noisettes Praline

MODAS
En los TALLERES DE CARMEN CASA-
JUANA se venden abrigos á 30 pesetas y ca-
pas última novedad desde 25. Paz, 16, pral.

Asuntos del día
Ayer reanudó sus sesiones nuestro Parla-
mento, pudiéndose observar un ambiente de
serenidad en los representantes de la nación,
muy digno de elogi. Nuevos partidos políti-
cos, capacitados sin duda de la inmensa res-
ponsabilidad que con rasan de llevar al Salón
de Sesiones de nuestras Cámaras los apasiona-
mientos que se han significado á favor de fran-
ceses ó alemanes, procuran revestirse de toda
aquella tranquilidad espiritual necesaria para
no suscitar conflictos.

Las Cortes tienen labor y muy trascenden-
tal en la comenzada legislatura. Problemas
muy hondos, de carácter financiero y economí-
co, requieren la atención de nuestros represen-
tantes, y en esa labor, realizada con conciencia
y patriotismo, puede hallarse el fundamento
de un porvenir lisonjero para el país.

Debemos felicitarlos por la actitud en que
aparecen colocados, de momento, todos los
partidos políticos. Los apasionamientos fran-
ceses ó germanofílicos, quedan para dentro de
condensación el pensamiento español, y en el que
alcanza, que se traducen en actos públicos, nues-
tra cordialidad exige la más estricta corrección,
que España se inclina de un lado ó de otro, y
que haya de firmarse la paz, conserve nues-
tro prestigio, todo el prestigio de una Potencia
mayor, y digna, por lo tanto, de que se atiendan
nuestras observaciones y de que se respeten sus

fué tan afectuosa, que circularon rumores de
la fusión de los mauristas y los ministeriales,
añadiéndose que en plazo no lejano, cuando se
modificase el ministerio, entrarían en él signifi-
cadas personas del maurismo.
Cuéntase que en el Centro Maurista, pro-
dujeron disgusto tales rumores, y que ciertos
elementos, teniendo al frente al señor conde
de la Mortera, les negaron de modo definiti-
vo.
«¿Qué ha sucedido? Para los ministeriales,
resulta indudable que los trabajos realizados
por el Centro Maurista, en contra de la cordia-
lidad, han tenido éxito, y que las esperanzas
de los que creían en una pronta unión se han
malogrado.
Sin duda, para desmentir de una manera
pública los rumores de fusión, se organizó el
mitin que se intentaba celebrar en el teatro de
la Zarzuela y que el gobierno prohibió, lo mis-
mo que había hecho en Madrid y Barcelona,
con otros que proyectaron conjuncionistas y
radicales, para hablar de la cuestión interna-
cional.
¿Van los mauristas á hostilizar al gobierno
en el Congreso? Hay algunos que suponen
que sí.
La frase del Sr. Maura á su salida de Pala-
cio, afirmando que España sostiene la neutra-
lidad porque no puede salir de ella, ha produ-
cido disgusto á los ministeriales, por estimarse
que con esas palabras se intenta oscurecer el
éxito de la política del Sr. Dato.
Es natural que en la forma que se hace
nuestra política, conjuncionistas y radicales
tengan en cuenta la actitud de los mauristas,
para inspirar la suya.
Por eso se cree que además de las conside-
raciones de orden internacional, han de influir
en la actitud de la extrema izquierda, en el
Parlamento, las apuntadas acerca de la actua-
ción maurista.
Me consta que el jefe del gobierno ha cau-
sado pena esa actitud de los mauristas, y que
aún tiene la esperanza de que no se confirmen
los rumores que se vienen haciendo de agre-
siones parlamentarias al gabinete.
Al reanudarse las sesiones de Cortes se dá
el caso de que el ministerio cuenta con la be-
nevolencia más ó menos explícita, y natural-
mente en atención á las circunstancias, de li-
berales, demócratas, tradicionalistas y hasta
radicales y conjuncionistas, y que solamente se
vé amenazado por el maurismo.
¿Conseguirán los amigos del Sr. Maura cal-
dear el ambiente parlamentario?
Por otra parte, se anuncian ataques al mi-
nisterio de Fomento, por la forma en que se
vienen concediendo ciertas obras de las que se
han emprendido para aliviar la crisis obrera
en varias regiones. Opina el Sr. Rodríguez San-
pedro lo mismo que el liberal Sr. Suárez In-
clán y el reformista Sr. Pedregal, que esas
obras no deben realizarse por administración,
como se vienen haciendo.
Los liberales anuncian que van á atacar al
ministro de Instrucción Pública, con motivo
de las últimas disposiciones.
¿Podrán enredarse estos debates, y espe-
cialmente el que se refiere á las obras públi-
cas hasta el punto de que se llegase á una
votación en el Congreso, para poner en apuro
al gobierno?
El señor conde de Romanones ha declarado
que no apetece el Poder en los momentos
actuales, y ciertamente habla con sinceridad,
porque se veía muy comprometido por sus
equilibrios en política internacional, si llegase
al gobierno sin que hubiese terminado el con-
flicto europeo.
Además, mientras subsista la disidencia
prietista y no se haya marcado el rumbo del
reformismo, no se puede poner en un cambio
de política. Por lo tanto, no es de esperar que
romañistas ni prietistas intenten apretar para
que se marche el gobierno.
Hay quien supone que la temporada parla-
mentaria será corta, de un mes próximamente,
si se puede contener el chorro de elocuencia
de nuestros oradores. El señor conde de Roman-
ones, el Sr. García Prieto, el Sr. Alvarez (don
Melquíades), el Sr. Vázquez de Mella... saben
el pensamiento del gobierno, por haberse comu-
nicado el Sr. Dato, en recientes conferen-
cias. ¿Para qué va á perderse el tiempo en
debates, en los que no se puede ni se debe decir
toda la verdad?
Madrid 29 de octubre de 1914.

LA POLÍTICA

Información semanal para "Las Provincias",
Desde MADRID
Los del barullo trabajando.—Hasta ahora no han
tenido éxito.—El conde de Romanones tranqui-
lo.—Los prietistas en calma.—Los reformistas
expectantes.—Los conjuncionistas gubernamen-
tales.—Los mauristas contra el gobierno.—Actua-
ción inesperada.—Los trabajos del Centro Mauris-
ta.—Esperanzas desvanecidas.—El contrapelo de
la actitud de los mauristas.—Lo que se dice
de los próximos debates parlamentarios.—Los
liberales y el Poder.—La temporada parlamen-
taria no será larga.
«A pesar de los barullos de ciertos órganos
de opinión—dice el personaje amigo del cro-
nista,—parece que se han tranquilizado los
ánimos de nuestros políticos. Es curioso que
se le llame información á dos ó tres columnas
de suposiciones y de enredos, que solamente
tienen la finalidad de embarullar las cosas.
Pero han convenido algunos en que eso es in-
formación, y los periódicos que publican con
frecuencia tales embustes, continúan el sis-
tema.
En la ocasión actual, el enredador más de-
cidido no parece que haya tenido éxito, pues
el mismo día que publicó en su periódico nu-
trias columnas sobre actitudes adivinadas y
sueñas dificultades para el gobierno, hubo en-
tre los políticos impresiones de paz.
El señor conde de Romanones, se mostró
tranquilo cuando habló de su actitud, en la
próxima reunión de Cortes, y el señor marqués
de Alhucemas, expuso su propósito de favore-
cer, en cuanto pueda, la acción del gobierno.
A juzgar por estas impresiones, manifiestas
por los jefes de los dos grupos liberales,
no tienen fundamento los enredos periodísticos
de los que, aun estando bien con el actual ga-
binete, quieren obtener más ventajas para el
porvenir ni tampoco los trabajos de ciertos
demócratas, á fin de unir con las fuerzas del
conde de Romanones á las que dirige el señor
García Prieto.
La actitud sobesgada y prudente de los dos
grupos liberales, debe ser consecuencia de las in-
tervistas que han tenido con el Sr. Dato, en
las cuales, el jefe del gobierno les ha expuesto
la situación y la necesidad de que todos pro-
cedan con exquisita prudencia y gran patrio-
tismo, para salvar las dificultades, consecuen-
cia del conflicto internacional.
De los reformistas se dice, que como vienen
atendiendo su conducta á la de los romañes-
tas, según ha podido comprobarse en las de-
claraciones de su jefe, en el interregno parla-
mentario, no se espera tampoco una fuerte
oposición.
Por lo que se refiere á los conjuncionistas,
se afirma que además de las razones de orden
nacional, que han de influir en su actitud, así
como en la de los demás grupos parlamenta-
rios, se creen en el deber de no extremar la
oposición al gobierno, ante el temor de que va-
ya á ser nuevamente combatido con dureza por
los mauristas.
Añádese que los amigos del Sr. Lerroux han
de tener en cuenta, del mismo modo, las pri-
meras consideraciones enunciadas y la última-
mente expuesta.
Respecto á los mauristas, he oído que la
cordialidad que se inició el verano último y
que se confirmó cuando vino á Madrid el señor
Maura y le visitó el Sr. Dato, ha desaparecido.
Cuentan amigos del jefe del gobierno, que á
éste ha sorprendido tal actitud.
Se recordará que al iniciarse el conflicto
europeo, el Sr. Dato recibió carta expresa y
afectuosa del Sr. Maura, ofreciéndole su apoyo
en tan difíciles circunstancias. El presidente
del Consejo contestó al insigne orador, en los
terminos de la mayor gratitud y del más vivo
afecto.
Cuando llegó á Madrid el Sr. Maura, se
apresuró el Sr. Dato á visitarlo, y la entrevista

paña alarmista de algunos comerciantes, y
dice:
«Siguen los comerciantes intentando llevar
el pánico á los agricultores, pero no lo con-
siguen. El otro día el semanario que refleja
las aspiraciones de los comerciantes, hacía
unas cuentas galanas, diciendo que sobran
más de 4.000.000 de cajas. Para él no se pue-
den colocar más que 2.400.000 cajas en In-
glaterra, y nada más, olvidando, sin duda, que
este año en Inglaterra, como se venderá la
naranja más barata, quizás se llegue á los
3.000.000 de cajas, y en los mercados de
Francia (á pesar de los entorpecimientos con
que se tropezarán), de España (donde se pre-
senta una buena perspectiva con la rebaja de
los transportes y supresión de arbitrios), de
Suiza (á donde enviaremos naranja por Gé-
nova), de Holanda, de Dinamarca y de Amé-
rica, bien podremos colocar otros 3.000.000 de
cajas.»
Con la rebaja de las tarifas ferroviarias
para el transporte de frutas, ha sucedido algo
parecido á lo que ocurrió cuando fué autori-
zada la exportación del arroz, que un comer-
ciante de naranja ha ido á facturar una remesa
para Madrid, y se encontró con que en la es-
tación no tenían orden para aplicar la nueva
tarifa.
Inmediatamente se telegrafió lo que ocu-
rría al diputado á Cortes Sr. Muga, quien se
encuentra en Madrid. El representante por el
distrito de Sueca, sin pérdida de tiempo, se di-
rigió á las oficinas de la Compañía del Norte
y comunicó al director Sr. Bolx la reclamación
que había recibido; pero el director del Norte
le manifestó que de ello no era culpable la Com-
pañía y que había de dirigirse al gobierno, á
quien correspondía la aprobación de dichas
tarifas.
El Sr. Muga, en vista de esto se trasladó
al ministerio de Fomento, conferenciando con
el Sr. Ugarte, el cual no solo aprobó en seguida
las nuevas tarifas, sino que dio orden para que
saliesen en el correo de ayer, á fin de que rijan
sin demora.
Añoche recibimos un telegrama del señor
Muga, que por su celo y actividad se está ha-
ciendo acreedor á las simpatías de todos los
buenos valencianos, redactado en los siguientes
terminos:
«Hay se comunican órdenes á las estacio-
nes, autorizando las tarifas reducidas para el
transporte de frutas por el interior de Es-
paña.»

De Barcelona
Asamblea del Profesorado auxiliar
Barcelona 29 octubre 1914.
Sr. Director de LAS PROVINCIAS.
Ha terminado sus tareas la Asamblea na-
cional del Profesorado auxiliar de todos los
centros docentes de España la cual se ha reu-
nido en esta ciudad los días 25, 26 y 27 de los
corrientes.
Esta Asamblea ha tenido gran importancia.
En ella han tenido representación los auxilia-
res de todas las enseñanzas oficiales: Universi-
dades, Institutos, Escuelas Normales, Escuelas
de Ingenieros, Comercio, Veterinaria, Arquitectu-
ra, Náutica, Industrias y Artes y Ofi-
cios.
El día 25, á las diez y media de la maña-
na, comenzó en el salón Reina Regente del pa-
lacio de Bellas Artes la sesión preparatoria.
Presidió el presidente de la comisión organiza-
dora D. Aurelio Sanclemente, y el secretario dió
cuenta del número de adhesiones recibidas, que
pasaban de 600, figurando entre ellas los de
cada todos los Centros de enseñanza de Es-
paña.
Entre los delegados presentes figuraban los
de Valencia, d la Universidad de Zaragoza,
del Instituto de Lérida, del Instituto y Escue-
las Normales de Tarragona, de la Universidad
de Valladolid, de la Escuela de Comercio de
Málaga, del Instituto y Escuelas Normales de
Gerona y del Instituto de Figueras. Además,
el presidente ostentaba la representación de 10
Centros, y el secretario la de otros 60.
Procedió al nombramiento de la mesa de-
finitiva, quedando elegidos los mismos indivi-
duos que componían la comisión organizadora,
para la que se acordó un voto de gracias por
sus gestiones; fueron nombrados presidentes
honorarios el rector de la Universidad, el sena-
dor por la misma y los presidentes y directores
de todos los centros docentes de Barcelona, y
elegidas las mesas de las secciones, se levantó
la sesión preparatoria.
La inaugural fué á las cinco de la tarde.
Ocuparon la presidencia el vicerrector de la
Universidad, Dr. Arana, en representación del
rector, quien tenía á su derecha el presidente
efectivo de la Asamblea, Dr. Sanclemente, y á
la izquierda, al diputado provincial Sr. Roma-
ña, en representación del presidente de la Dipu-
tación; doña Encarnación Cuscurita, en represen-
tación de la directora de la Normal de Maestras;
la vocal de la comisión organizadora doña
Mariana Sala; el secretario de la Universidad,
Dr. Calleja, y el profesor Dr. Furet, y situaron
en el estrado los delegados y representantes
de provincias y de la capital.
El secretario dió lectura á la Memoria-resu-
ma de los trabajos realizados por la comisión
organizadora de la Asamblea, siendo muy aplau-
sado, y luego dió cuenta de las muchísimas ad-
hesiones recibidas á última hora, é hizo votos
por el éxito de la Asamblea.
Concedióse después la palabra á varios re-
presentantes, quienes saludaron á Barcelona y
á los asambleístas en nombre de sus compañe-
ros representados, escuchando todos ellos mu-
chos aplausos.
El presidente efectivo de la Asamblea, señor
Sanclemente, agradeció en nombre de Barcelo-
na, á los forasteros, los saludos que acababan
por que la labor que iban á emprender fuera
fructífera para la clase. Fué muy aplaudido.
El senador Dr. Dauraella, después de salu-
dar á la Asamblea, reiteró su apoyo, como sena-
dor, en pro del profesorado auxiliar y rogó
al presidente que las conclusiones que se aprue-
ben le sean remitidas seguidamente á la Corte,
para poder trabajar por el éxito de las mismas.
(Ovación.)
Levantóse, finalmente, el presidente doc-
tor Arana, quien, en brillantes párrafos, se
ofreció á velar por los intereses del profesorado
auxiliar, intereses—dijo—que considero como

des elogios al actual ministro de Instrucción
pública del que, por haber convivido con él,
dijo, sabía los buenos propósitos que le animan
en todo cuanto se refiere á la enseñanza, como
profesor y profesor entusiasta que era. Añadió
que el ministro le había manifestado que debía
modificar el funcionamiento del profesorado
auxiliar.
Prometió ser un fiel intérprete cerca del
ministro de las aspiraciones del profesorado
auxiliar, ofreciéndose para todo cuanto pue-
da redundar en beneficio de sus aspiraciones.
Dirigió un cariñoso saludo á los delegados
de las demás Universidades, agradeció las alabanzas
del presidente de la Asamblea, y ter-
minó leyendo un telegrama que se acababa de
recibir del senador por la Universidad, doctor
Dauraella, saludando á todos y felicitándose del
éxito de la Asamblea. El Dr. Carulla fué muy
aplaudido.
Ampliada el acto la banda de la Casa pro-
vincial de Caridad.
El último acto fué el banquete celebrado
en el Mundial Palace. Fué espléndidamente ser-
vido. Lo presidió el Sr. Sanclemente.
Pronunciáronse elocuentes brindis, y á pro-
puesta de uno de los oradores, se remitieron
las flores que adornaban la mesa á la distin-
guida esposa del rector, Dr. Carulla.
Como aluán mencionara con elogio los
jardines de Valencia, los delegados de la ciu-
dad del Turia ofrecieron correspondiente á la ga-
lantería de Barcelona, su hermana, remitién-
dole una muestra de las flores de sus ver-
deles.
Tal ha sido la Asamblea del Profesorado
auxiliar de todos los centros docentes de Es-
paña, cuya importancia ha sido grande, espe-
cialmente también que sus resultados serán be-
neficiosos para la clase.
C.

El problema naranjero
Impresiones optimistas
La Cámara Agrícola, en sus reuniones se-
manales que celebra todos los jueves, estudia
las diferentes cuestiones que suscita el proble-
ma naranjero, planteado con motivo de la
guerra.
Recordarán nuestros lectores que uno de
los acuerdos adoptados por dicha Cámara, con
objeto de facilitar el consumo por el interior
de España del dorado fruto fué el de pedir
que los Municipios de la nación aboliesen to-
dos los impuestos de entrada que pesaban so-
bre dicha fruta. La Cámara ha recibido ya con-
testación favorable de algunos de aquéllos, en
los cuales podemos citar Denia, Montijo,
Casavieja (Avila), Alcalá del Júcar y algunos más.
La Cámara recomienda la formación de
Cooperativas, las cuales, en la segunda tempore-
dad podrán encargarse del abastecimiento de
los mercados de la Península, proporcionán-
doles la Cámara los datos que necesitan. Las Co-
operativas podrán obtener con facilidad auxi-
lio del Banco de España, pues éste se muestra
cada día menos propicio á los auxilios indivi-
duales, pero en cambio, favorable á auxiliar las
entidades y Asociaciones.
Las noticias de las primeras subastas de
naranja en Londres han sido muy lisonjeras,
pues alcanzaron precios muy remuneradores, y
esto permite tener confianza en que la campa-
ña ha naranjera, que en la próxima semana
comenzará á tomar incremento, podrá ser be-
neficia para el cosechero, al que actualmente
se le paga ya á tres reales la arroba de naran-
ja.
Claro está que no han de faltar comercian-
tes que procuren por todos los medios llevar
la alarma á nuestros centros productores, con
objeto de obtener á precios muy exigios la na-
ranja y en condiciones excesivamente favora-
bles para ellos.
La Cámara Agrícola hace notar y llama la
atención de los cosecheros sobre dicha cam-

sagrados, y por ello espero que el rectorado,
tan dignamente representado por el doctor
Carulla, cuya delegación ostento, ayudará en
la medida de sus fuerzas las aspiraciones jus-
tísimas del profesorado auxiliar. (Grandes
aplausos)
Seguidamente dióse por terminado el acto.
Los días siguientes se reunieron las nueve
secciones en que se dividió la Asamblea, y
dieron cima á las conclusiones generales y par-
ticulares aprobadas, tratando de las peticiones
más fundamentales que se han de hacer á los
Poderes públicos en favor de la clase.
Los asambleístas visitaron los principales
centros docentes de Barcelona, siendo atendi-
dos cumplidamente en estas visitas.
La sesión de clausura fué muy brillante.
Se celebró en el salón de la Reina Regente,
bajo la presidencia del rector de la Universi-
dad, Dr. Carulla, que ostentaba la representa-
ción del ministro de Instrucción pública, acom-
pañándole en la mesa presidencial el secretario
de la Junta de Instrucción pública, Sr. Vidal,
en representación del gobernador civil, el pro-
fesor D. Ricardo Soriano y la profesora doña
Marina Solá, de la comisión organizadora. En
el salón figuraba numerosa y distinguida con-
currencia, entre la que se veían muchas se-
ñoras.
El secretario dió cuenta de los trabajos
efectuados por la Asamblea.
Seguidamente el Sr. Sanclemente pronunció
un notable discurso dando cuenta del resulta-
do de la Asamblea y la norma que habrá de
seguir en adelante el profesorado auxiliar. En
salzó la Federación llevada á cabo por el pro-
fesorado auxiliar, é hizo presente la importan-
cia de los asuntos á gestionar, y que están
condensados en las conclusiones aprobadas.
Dió las gracias á las damas que á la Asamblea
habían asistido, á los delegados que habían
acudido de provincias y á las autoridades y de-
legados de las mismas que asistían, á quienes
rogó transmitan y recomienden á los Poderes
públicos las justas peticiones del profesorado
auxiliar. Fué muy aplaudido.
Al levantarse á hablar el Dr. Carulla, fué
objeto de una entusiasta ovación, oyéndose al-
gunos vivas al rector.
En un elocuente é inspirado discurso recor-
dó el Dr. Carulla que había ofrecido apoyar á
los auxiliares en sus pretensiones, no solo como
rector, sino también como catedrático que era
y como profesor auxiliar que había sido duran-
te catorce años.
Indicó que en su reciente visita al minis-
tro de Instrucción pública, éste le había comu-
nicado sus buenos deseos de poder complacer á
los auxiliares en sus pretensiones. Dedicó gran-

El Pictorial Review
Estamos repartiendo el nú-
mero correspondiente al presen-
te mes, el cual ha obtenido un
éxito insuperable. Siendo ya es-
casas las existencias de este
número, llamamos la atención de
los que piensen suscribirse á tan
notabilísima revista, lo hagan an-
tes de que aquellas se agoten.

La guerra de las naciones
Misterioso contra misterioso
(Conclusión)
Porque sabemos pocas noticias no nos pa-
rece que las incompletas noticias recibidas sean
indicio de una gran batalla junto al Vístula ó
junto al Sau. Pero entendámonos: decimos
«gran batalla» en el sentido que, dado lo que
sucede en Francia, se concede en la actualidad
á esas dos palabras.
Ante todo, hagamos notar que los verda-
deros y graves combates se han verificado
hasta hoy en dos campos de lucha, que distan
entre sí unos 150 kilómetros. Al Norte pelean
rusos y alemanes, entre Varsavia é Ivangorod,
probablemente en dirección de Groyeck-Sielce.
Al Sur los austriacos y los rusos luchan, es-
pecialmente, junto á Przemysl, y se extien-
den también hasta Sandomierz. En el largo
trayecto que hay desde Ivangorod á Sando-
mierz no hay éxito alguno entre los adversa-
rios, que haya sido bien defendido. De tal
manera es esto así, que la famosa gran batalla
más bien parece hoy que la han constituido las
batallas distintas.
Esta primera observación nos hace tam-
bién establecer una primera conclusión, á saber:
Si el centro austro-alemán que está junto al
Vístula, está ligeramente rechazado en el cen-
tro y no se bate tan duramente como sucede
en el Norte y en el Sur, y esto es indicio de
que el enemigo, en el centro de la línea, no
tiene grandes fuerzas que oponer. Si así fuere,
el ejército austro-germano hubiera debido atar-
carlo á toda costa, porque no se debe olvidar
que quien tiene todo el interés en atacar hoy,
en el sitio en que se halla, sin esperar á maña-
na, y luego seguir adelantando, quien tal in-
terés tiene es el ejército aliado austro-germano.
El mando alemán se ha debido dar cuenta
bien pronto de que ahora no puede progresar
en Polonia buscando al adversario, ya ha de-
jado tras sí demasiado país enemigo en donde
no está muy seguro de vivir y de descansar,
para aumentar todavía más la extensión. El
invierno está próximo, y 250 kilómetros de ca-
mino para llegar á la propia frontera, son de-
masiado camino. Ciertamente la derecha alema-
na está apoyada en Galitzia austríaca, y aquí,
en caso de retirada, parte del ejército podría
rehacerse pronto en país amigo; pero si este
caso disminuye, el daño no lo destruye del
todo. No, contra el centro alemán, probabili-
mente, no está el centro ruso. Si todos los
aliados se han reunido junto al Vístula y el
Sau, todos los rusos no están allí haciéndose
frente.
Y es que los rusos tienen, naturalmente,
un interés completamente opuesto al de los
austriacos y alemanes. Tanto como los aliados
tengan como ventajoso empeño pronto com-
bate junto al Vístula, los rusos han de ver la
ventaja en llevar la guerra hacia bien adentro
de su territorio, retardándola cuanto puedan.
La ocupación de Polonia por parte del enemi-
go, va ciertamente en aumento; pero en último
término Polonia no es propiamente Rusia. Los
rusos no tienen aquí el sentimiento del amor
patrio ofendido que incita á guardar contra
los invasores para arrojarlos del país; y pue-
den esoucharse con razón fía las razones pu-
ramente militares que impongan el abandono
temporal de una parte del territorio.
La hora de dirigirse sobre el enemigo, acu-
mulando contra él toda la fuerza, no ha llega-
do todavía; pero no tardará en llegar si aquí
es lo bastante poco prudente para dejarse sor-
prender por el frío en la tierra invadida.
Confesamos que los hechos podrán desmen-
tir mañana nuestra hipótesis; pero aunque la

práctica fuese contraria á aquella, nos parece-
ría que la contradicción sería contraria á la
lógica. Nos parece que puede afirmarse que
los rusos no debían estar hoy todos desparra-
mados á lo largo de la izquierda del Vístula, y
que si lo están, no han obedecido al mejor pen-
samiento.
Volvamos hacia los rusos nuestro especial
examen, porque si bien éstos no han sido ini-
ciadores del movimiento y parece que sufren
pasivamente el ataque de los austro-germanos,
son, sin embargo, los rusos, los que determi-
nan, con ayuda del tiempo y de los lugares, la
acción adversaria; son ellos quienes la guían y
la obligan á manifestarse dentro de cierto tér-
mino.
Ahora bien; á nuestro parecer, no habría
punto de reunión más defectuoso que el que
se atribuya á los rusos en la línea del Vístula.
Que se estén ellos juntos á este río entre Novo-
Georgiewsk Ivangorod y Brest-Litowsky es
más que justo; es necesario. Efectivamente:
esta región fortificada, es el apoyo del ala de-
recha del ejército principal ruso, y es también
la defensa del punto de reunión de aquel ejér-
cito del Norte; es también el paso para pen-
etrar en el entrante del territorio alemán entre
Posen y Thorn; es la amenaza siempre inmi-
nente sobre la izquierda de las tropas alemanas
que quieren avanzar contra Rusia. Tener las
tres fortalezas con un ejército de campaña, el
cual está pronto á todo como un águila, bien
á lanzarse adelante hacia Occidente, ó á que-
darse á la defensiva ya al Norte, ó al Oeste, ó
al Sudoeste, cosa es que no admite discusión.
Los rusos han de impedir á toda costa que el
enemigo entre en aquellos territorios; se com-
prende, pues, que haya muchos cuerpos de
ejército batallándose para obtener ese resul-
tado.
Sin embargo, ocupado el triángulo fuerte-
mente, parece que la línea rusa no pueda con-
tinuar sobre el Vístula y sobre el Sau. ¿Por
qué se la había de exponer en el centro á los
ataques del adversario? ¿Por qué hacerla es-
trecharse por la extrema izquierda contra la
derecha de los aliados de manera que por poco
que esta se esfuerce pueda adelantarse? ¿Por
qué abandonar á sí mismos los numerosos
destacamentos que todavía están cumpliendo
valerosamente su deber en Hungría? ¿Por qué
el anunciado repliegue de la izquierda rusa en
el Dniester quedará decir que estaba rota defi-
nitivamente toda unión y toda cooperación con
los desfiladeros húngaros? ¿Qué razones de
terminar esta dislocación lineal?
No queremos decir que entre Ivangorod y
Sandomierz no haya rusos. Aún admitiendo
que éstos se hayan dividido, como acabamos
de indicar, creemos que la orilla derecha del
Vístula debe ser guardada por destacamentos
de apoyo los cuales, según las necesidades,
atrásen ó rebachen al enemigo.
Digamos, sin embargo, que la dislocación
más conveniente para el grueso del ejército
ruso, debiera verificarse, á nuestro entender,
más á Oriente del gran río, ó sea entre el
Wierp y el Bug, y acaso más próxima á éste
que á aquél. Así, apoyándose de una parte
contra Brest-Litowsky, el ejército podría, como si
fuese una cortante hoz, alejarse por la otra
parte hasta Lemberg y Sur de Przemysl. ¿Qué
ejército enemigo se atrevería á pasar el Vístula
entre Ivangorod y el Sau, cuando el triángulo
ocupado en territorio polaco lo estuviera por
las tropas rusas contra su flanco izquierdo, y
en el frente, junto al Wierp y el Bug, estuvie-
se también el ejército ruso? Desde Brest-Li-
towsky como una fuente que mana perennemen-
te su caudal en una balsa, de igual manera po-
drían continuar entrando siempre en la región
fortificada de Polonia, tropas que viniesen de

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

A LOS CAZADORES

Habiendo sido suspendida, por acuerdo de esta Junta, la subasta de las ropas del Coto de La... de esta villa, el domingo próximo, día 1.º de noviembre, y a las diez de la mañana, se celebrará la referida subasta en las mismas condiciones y sitio de años anteriores, con la rebaja del 10 por 100.

Silla 26 octubre 1914.—El alcalde, José G. MARCO.

El Corsé de Paris, de Gato Sopena

DOS MILLONES DE CORSES. Últimos modelos elegantísimos para la presente temporada.

Plaza Mariano Benlliure, 1, antes Pelota, Val.

Papelería BOTELLA

SAN VICENTE, 141. Libros de 1.ª enseñanza, cartapapeles, plumas, pizarras, libretas, carpetas, lápices, portaplumas, reglas, etc.

Telegramas y telefonemas

El presidente y los periodistas

Madrid 30, á las 7:40 tarde.

El Sr. Dato, al recibirnos á los periodistas, nos dijo:

«Despaché con Su Majestad el Rey, y no lo hicieron los ministros de turno porque el Monarca dió cuenta esta mañana á su augusta esposa del triste fin de su hermano el Príncipe Mauricio de Battemberg.

La Reina se impresionó mucho. No sabemos aún nada del luto de la corte; quizás mañana quede acordado.

Se ha abierto la suscripción para proporcionar víveres á los belgas. La familia Real la encabeza con 10.000 pesetas.

En Marruecos, sin novedad. No sabemos aún nada del luto de la corte; quizás mañana quede acordado.

Fuse á la sanción regia dos decretos: uno aplazando la demarcación notarial, y otro creando un Reformatorio de jóvenes en la prisión de Ocaña.

Un periodista: Circuló anoche el rumor de que el Príncipe de Baviera se hallaba herido.

El Sr. Dato: El gobierno, ni oficial ni particularmente, sabe nada.

El proyecto de escuadra y bases navales

Madrid 30, á las 7:50 tarde.

En el proyecto leído esta tarde en el Congreso por el ministro de Marina, se propone lo siguiente:

Construcción de cuatro cruceros, presupuestados en setenta millones.

Seis torpederos, en treinta.

Veinte submarinos, en ciento diez.

Tres cazatorpederos, en nueve.

Diez y ocho barcos para la vigilancia de las costas, en seis.

Se destinan, además, nueve millones para minas submarinas automáticas y defensa de las costas.

Al Ferrol se le consignán tres millones no-vecientos mil pesetas.

A Cádiz, nueve millones setenta y cinco mil pesetas.

A Cartagena, seis millones trescientas cincuenta mil pesetas.

También se destinan tres millones ochocientos mil pesetas para construcción de un puerto de refugio, y cinco millones cuatrocientas sesenta y cinco mil pesetas, para material flotante.

De Fomento

Madrid 30, á las 8:10 noche.

En vista del rumor circulado relativo al peligro que corren los barcos de la Compañía de Correos de África, que hacen la travesía de Bilbao á Fokstone, la citada Compañía ha manifestado que variará la ruta y que al llegar á Cabo Ortgal se desviará 45 millas para evitar los peligros de las minas.

Habiendo el Sr. Ugarte de la noticia de la supresión de la Aviación civil en los próximos Presupuestos, ha dicho que no es cierta. Lo que se hará es convertir esa Escuela en Centro Industrial de Aviación Nacional.

Las Cortes

Madrid 30, á las 10:15 noche.

Senado

A las tres de la tarde abre la sesión el general Azcárraga.

La presidencia dedica sentidas frases á la memoria de los senadores fallecidos en el interregno parlamentario.

Se asocian al duelo los Sres Salvador, Guillón y Ugarte, acordándose que conste en acta el sentimiento.

El general Azcárraga da cuenta de las vacantes de senador por derecho propio, ocurridas por fallecimiento del barón del Sacro Lirio, marqués de los Soidos y general Lináres, correspondiendo ocuparlas al conde de Torrejón, conde de Fuenteclara y arzobispo de Burgos.

Se da cuenta de la colocación de una lápida dedicada á la memoria del Sr. Monte e Rios y el secretario Sr. Prat la descubre, pronunciando con este motivo discursos, enalteciendo la memoria del que fué presidente de la Cámara, los Sres. Santamaría de Paredes, Salvador y Guillón.

Se procede al sorteo de secciones y se levanta la sesión.

Se ha comentado mucho que en su discurso el Sr. Santamaría de Paredes, haya hecho voto por la unión de los liberales y la contestación del Sr. Guillón, que ha respondido que aunque no tenía autorización para dar una respuesta concreta, se limitaba á decir que el deseaba también la unión.

Congreso

Se abre la sesión á las cuatro de la tarde, bajo la presidencia del Sr. González Besada.

Se lee la convocatoria de Cortes y se da cuenta del despacho ordinario. (Los señores van poblados. Hay un centenar de diputados, pero ninguno democrata, cosa que llama la atención.) La lectura de dictámenes dura media hora.

El Sr. González Besada da cuenta del fallecimiento de los diputados Sres. Arriaga é Higueras, y se acuerda conste en acta el sentimiento de la Cámara, después de breves palabras de pésame de la presidencia.

El ministro de Marina sube á la tribuna y da lectura al proyecto, reformado, de segunda escuadra y bases navales.

Oiden del día.

Se procede al sorteo de secciones, que dura largo rato.

El ministro de la Guerra sube á la tribuna y lee el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para el año próximo.

Se aprueba que las sesiones de la Cámara comiencen desde mañana á las tres de la tarde.

Se acuerda, además, que la Cámara se reúna mañana en secciones.

Se levanta la sesión á las cinco menos quince minutos.

Interpelaciones

Madrid 30, á las 10:25 noche.

Seguramente el jueves próximo explicará el diputado Sr. Zulueta, en el Congreso, su anunciada interpelación acerca de las peticiones hechas al gobierno por algunas entidades comerciales de Cataluña.

Intervendrán también algunos diputados regionalistas y representantes de otras minorías.

En el Senado interpelará mañana al gobierno, sobre asuntos de Instrucción pública, el señor Maldonado.

En el Senado interpelará mañana al gobierno, sobre asuntos de Instrucción pública, el señor Maldonado.

En el Senado

Madrid 30, á las 10:30 noche.

A última hora de la tarde de hoy estuvo en el Senado el presidente del Consejo conferenciando largamente con el general Azcárraga, acerca de la más inmediata labor de la Alta Cámara.

Los senadores de oposición creen que no ocurrirá nada grave durante el actual período parlamentario.

Los liberales decían que lo más importante será lo relativo á la discusión de los auxilios prestados á las entidades financieras y las relaciones del gobierno con el Banco de España.

En Palacio

Madrid 30, á las 10:35 noche.

Anoche fueron á Palacio los Infantes don Alfonso y doña Beatriz. Esta, que además de ser casada con un primo hermano del Rey don Alfonso, es prima hermana de la Reina, fué preparando el ánimo de doña Victoria, pariente pándola gradualmente que su hermano, el Príncipe Mauricio, se hallaba grave.

La Reina sufrió gran impresión y ordenó que le entrasen periódicos, pero el Rey la disuadió Su Majestad pa ó la noche intranquila y llorando.

Hoy, el Rey preparó á la Reina con gran habilidad, y á las diez de la mañana le comunicó la fatal noticia.

La impresión á pesar de que ya Su Majestad iba tra luciendo la verdad, fué tremenda.

Lo Infantes doña Isabel, D. Alfonso y doña Beatriz no se movieron de Palacio, llorando.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

Por la tarde continuó el desfile de personas de todas las clases de la sociedad, que fueron á Palacio á firmar en el álbum de pésame.

Los senadores y diputados, terminadas las sesiones de las Cámaras, se dirigieron al Real Alcázar, para firmar.

Los telegramas recibidos se cuentan por centenares. Todos los Soberanos y jefes de Estado han enviado el pésame á nuestros Reyes.

Uno de los más afectuosos es el del presidente de la república francesa M. Poincaré, quien también ha telegrafiado á Londres al Rey Jorge y á la Princesa doña Beatriz de Battemberg, madre del Príncipe Mauricio.

Por la muerte de éste, la corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto, y la de España un mes de luto riguroso y otro de alivio, comenzándose á contar desde el día 28.

El regimiento en que prestaba servicio el Príncipe Mauricio de Battemberg, ha sufrido muchas bajas. Basta decir que de 30 oficiales que figuraban en él al salir de Londres para la guerra, solo quedan cuatro, cuando fué muerto Su Alteza.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

Por la tarde continuó el desfile de personas de todas las clases de la sociedad, que fueron á Palacio á firmar en el álbum de pésame.

Los senadores y diputados, terminadas las sesiones de las Cámaras, se dirigieron al Real Alcázar, para firmar.

Los telegramas recibidos se cuentan por centenares. Todos los Soberanos y jefes de Estado han enviado el pésame á nuestros Reyes.

Uno de los más afectuosos es el del presidente de la república francesa M. Poincaré, quien también ha telegrafiado á Londres al Rey Jorge y á la Princesa doña Beatriz de Battemberg, madre del Príncipe Mauricio.

Por la muerte de éste, la corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto, y la de España un mes de luto riguroso y otro de alivio, comenzándose á contar desde el día 28.

El regimiento en que prestaba servicio el Príncipe Mauricio de Battemberg, ha sufrido muchas bajas. Basta decir que de 30 oficiales que figuraban en él al salir de Londres para la guerra, solo quedan cuatro, cuando fué muerto Su Alteza.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

Por la tarde continuó el desfile de personas de todas las clases de la sociedad, que fueron á Palacio á firmar en el álbum de pésame.

Los senadores y diputados, terminadas las sesiones de las Cámaras, se dirigieron al Real Alcázar, para firmar.

Los telegramas recibidos se cuentan por centenares. Todos los Soberanos y jefes de Estado han enviado el pésame á nuestros Reyes.

Uno de los más afectuosos es el del presidente de la república francesa M. Poincaré, quien también ha telegrafiado á Londres al Rey Jorge y á la Princesa doña Beatriz de Battemberg, madre del Príncipe Mauricio.

Por la muerte de éste, la corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto, y la de España un mes de luto riguroso y otro de alivio, comenzándose á contar desde el día 28.

El regimiento en que prestaba servicio el Príncipe Mauricio de Battemberg, ha sufrido muchas bajas. Basta decir que de 30 oficiales que figuraban en él al salir de Londres para la guerra, solo quedan cuatro, cuando fué muerto Su Alteza.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

Por la tarde continuó el desfile de personas de todas las clases de la sociedad, que fueron á Palacio á firmar en el álbum de pésame.

Los senadores y diputados, terminadas las sesiones de las Cámaras, se dirigieron al Real Alcázar, para firmar.

Los telegramas recibidos se cuentan por centenares. Todos los Soberanos y jefes de Estado han enviado el pésame á nuestros Reyes.

Uno de los más afectuosos es el del presidente de la república francesa M. Poincaré, quien también ha telegrafiado á Londres al Rey Jorge y á la Princesa doña Beatriz de Battemberg, madre del Príncipe Mauricio.

Por la muerte de éste, la corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto, y la de España un mes de luto riguroso y otro de alivio, comenzándose á contar desde el día 28.

El regimiento en que prestaba servicio el Príncipe Mauricio de Battemberg, ha sufrido muchas bajas. Basta decir que de 30 oficiales que figuraban en él al salir de Londres para la guerra, solo quedan cuatro, cuando fué muerto Su Alteza.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

Por la tarde continuó el desfile de personas de todas las clases de la sociedad, que fueron á Palacio á firmar en el álbum de pésame.

Los senadores y diputados, terminadas las sesiones de las Cámaras, se dirigieron al Real Alcázar, para firmar.

Los telegramas recibidos se cuentan por centenares. Todos los Soberanos y jefes de Estado han enviado el pésame á nuestros Reyes.

Uno de los más afectuosos es el del presidente de la república francesa M. Poincaré, quien también ha telegrafiado á Londres al Rey Jorge y á la Princesa doña Beatriz de Battemberg, madre del Príncipe Mauricio.

Por la muerte de éste, la corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto, y la de España un mes de luto riguroso y otro de alivio, comenzándose á contar desde el día 28.

El regimiento en que prestaba servicio el Príncipe Mauricio de Battemberg, ha sufrido muchas bajas. Basta decir que de 30 oficiales que figuraban en él al salir de Londres para la guerra, solo quedan cuatro, cuando fué muerto Su Alteza.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

Por la tarde continuó el desfile de personas de todas las clases de la sociedad, que fueron á Palacio á firmar en el álbum de pésame.

Los senadores y diputados, terminadas las sesiones de las Cámaras, se dirigieron al Real Alcázar, para firmar.

Los telegramas recibidos se cuentan por centenares. Todos los Soberanos y jefes de Estado han enviado el pésame á nuestros Reyes.

Uno de los más afectuosos es el del presidente de la república francesa M. Poincaré, quien también ha telegrafiado á Londres al Rey Jorge y á la Princesa doña Beatriz de Battemberg, madre del Príncipe Mauricio.

Por la muerte de éste, la corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto, y la de España un mes de luto riguroso y otro de alivio, comenzándose á contar desde el día 28.

El regimiento en que prestaba servicio el Príncipe Mauricio de Battemberg, ha sufrido muchas bajas. Basta decir que de 30 oficiales que figuraban en él al salir de Londres para la guerra, solo quedan cuatro, cuando fué muerto Su Alteza.

El Rey no abandonó la alcoba de su augusta esposa más que breves momentos, para despachar con el jefe del gobierno.

El criterio de la minoría es el de facilitar todo lo posible la supradicha aprobación, pero sin precipitarla.

—El Sr. Burrell decía esta tarde en el Congreso, que estando decididos todos á que la neutralidad no sea alterada, no hay por qué hablar de este asunto en las Cámaras.

—Hoy se reunió la subcomisión de Presupuestos de Gobernación, comenzando el estudio de los mismos.

La Junta de iniciativas

Madrid 30, á las 10:50 noche.

La Junta de Iniciativas ha continuado el examen de peticiones, entre ellas las siguientes: De la Junta de Pesca Marítima; de varias Sociedades de Barcelona pidiendo se favorezca el comercio, y otra relativa á la industria en cajera, en la que se solicita se dé á conocer esta industria en España.

La ley sobre el secretariado

Madrid 30, á las 11:10 noche.

El Sr. Sánchez Guerra ha reunido en el Congreso á algunos amigos políticos, cambiando impresiones acerca de varios asuntos, entre ellos, de la discusión de la ley del secretariado, que se ha de discutir en las Cortes.

Parece que en dicha reunión se ha acordado la intervención que algunos diputados de la mayoría tendrán en la mencionada ley.

La minoría republicano-socialista

Madrid 30, á las 11:20 noche.

Los diputados de la minoría republicano-socialista del Congreso se reunieron hoy en una de las secciones de la Cámara. La reunión terminó á las siete de la noche.

A la salida se facilitó la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos en la sección primera del Congreso los diputados de la minoría de Unión republicano-socialista, Sres. Iglesias Castro, Novgués, Gómez Ayuso, Talavera, Barriovero y Domingo, acordando primeramente nombrar representante de dicha minoría, hasta que se celebre la nueva reunión en la que se hará la designación definitiva, al señor Novgués.

Combatir el proyecto de construcción de la segunda escuadra, oponiéndose á su aprobación.

Discutir detenidamente los Presupuestos, y oponerse á todo aumento de gastos no justificado y al aumento de contingente en las fuerzas de mar y tierra.

Se acordó nombrar una comisión, compuesta por los Sres. Gómez Ayuso, Talavera y Domingo, para que estudie las peticiones hechas al gobierno por los centros y entidades mercantiles de Cataluña y Madrid, y que tienden á evitar los efectos de la guerra europea.

Combatir los proyectos del Banco de España en la forma que han sido presentados y hacer que los diputados por Madrid, pidan al gobierno, que aceptando cualquiera de los proyectos presentados, resuelva prontamente la cuestión del pavimento de Madrid, con lo que aliviaría la gran crisis obrera. Los demás diputados se adherirán á los de Madrid, en lo que respecta á este asunto.

Los reunidos aplaudieron el acuerdo del comité de aceptar el mantenimiento de la más absoluta neutralidad de España en el conflicto europeo.

Por último, se acordó que una comisión de diputados visite mañana al presidente del Consejo Sr. Dato, para pedirle que á la mayor brevedad se dicte una amnistía general para los presos por delitos políticos y sociales, y solicitar del gobierno la pronta derogación de la ley de Jurisdicciones.

Un gran proyecto del conde del Serrallo

Madrid 30, á las 11:30 noche.

Un periódico recoge el rumor de que el ministro de la Guerra ha obtenido la aprobación del Co sejo de ministros para presentar á las Cortes un importantísimo proyecto de ley, que será muy bien recibido por la opinión.

Se trata de que la nación tenga un ejército con arreglo á lo que necesita, que dentro de este ejército existan las unidades debidas á la reorganización, pues del mismo, acordada por el ilustre conde del Serrallo, se inspira en un criterio radical.

Desde luego se establece una importante reducción en las plantillas, especialmente en la del generalato; se rebaja la edad para el retiro, y según parece, se establece un plazo de cuatro años para que las plantillas actuales se ajusten á la reducción pectada.

El Alto Aragón

Madrid 30, á las 11:35 noche.

En una de las secciones del Congreso reuníronse hoy los diputados y senadores del Alto Aragón, acordando visitar mañana al señor Dato, para recordarle sus promesas de que las obras para el riego comiencen el día 1.º de enero próximo.

El presidente les citó para mañana por la tarde.

Horrible temporal

Madrid 31, á la 1:40 madrugada.

Un telegrama de Cádiz dice que se ha desencadenado un furioso temporal de agua.

A consecuencia de esto se derrumbó el par de una casa, quedando sepultadas de bajo de los escombros una madre y dos hijas. La madre resultó herida levemente y las muchachas ilessas.

En Gobernación

Madrid 31, á las 2:30 madrugada.

Esta madrugada hemos estado, como de costumbre, en el ministerio de la Gobernación, donde nos han facilitado las siguientes noticias, sacadas por despachos oficiales.

En el pueblo de Albetre (Teruel) se desprendió una enorme piedra de la montaña, quedando obstruido el camino y quedando incomunicados varios pueblos.

En Oyanduche un tren chocó con un automóvil, resultando heridos, levemente por fortuna, el conductor y uno de los que iban en el vehículo.

En Irún se ha vuelto á recrudecer el temporal, cayendo un verdadero diluvio de agua y volviendo á quedar anegadas muchas calles y casas.

En Palma también ha llovido copiosamente.

En el mar reina un fuerte temporal habiendo desaparecido 30 pequeñas embarcaciones ignorándose si han naufragado ó se han refugiado en otros puertos.

La guerra europea

Comunicado oficial francés

El gobierno francés ha facilitado esta tarde, á las tres, el siguiente comunicado:

«En nuestra extrema izquierda, las inundaciones producidas por el ejército belga en los valles interiores del Iser, han obligado á las fuerzas enemigas, que habían pasado este río, y que han sido violentamente cañoneadas por la artillería belga y francesa, á hacer un penoso movimiento de retirada.

Los alemanes realizaron muy violentos contraataques contra los cuerpos del ejército francés y británico, y lograron progresar al Norte y Este de Ipres. A pesar de estos contraataques, la jornada de nuestras tropas, que habían avanzado sensiblemente en la dirección que les había sido señalada, fué favorable, pues se apoderaron de paso de algunos puntos de apoyo.

Las tropas británicas, asaltadas en varios puntos del Norte de La Basée por fuerzas superiores, tomaron una enérgica ofensiva, rechazando victoriosamente todos los ataques y apoderándose de algunas posiciones.

Sobre otros varios puntos de la línea de combate, todos los ataques alemanes han sido rechazados, causándole al enemigo pérdidas importantes.

En el resto del frente no se ha registrado ninguna acción importante, salvo algunas ofensivas parciales, que han sido rechazadas.

En resumen: hemos progresado en todas partes, y especialmente entre Arras y Albert, en los altos y orilla derecha del Aisne, cerca de Soissons, y por ambos lados del Norte de Verdun.

Comunicado oficial inglés

El comunicado del Foreign Office, dice así: «El secretario del Almirantazgo anuncia que la flotta naval británica, continúa ayudando al ala izquierda de los aliados.

Desde el día 27 por la mañana, los cañones de 12 pulgadas han estado bombardeando las posiciones ocupadas por las baterías alemanas. Noticias recibidas de la costa, vienen á dar testimonio del efecto y eficacia de nuestro cañoneo. Nuestro flanco está completamente defendido.

Ayer y anteayer, el enemigo trajo grandes cañones, contestando vigorosamente al fuego de los barcos del almirante Hood. Los nuestros solo sufrieron pequeñas averías en su casco.

La resistencia de la costa puede decirse que ha cesado; la preponderancia de la artillería naval ha quedado demostrada.

Las bajas han sido escasas. Una granada al estallar sobre un destroyer, mató á un oficial y á ocho hombres, é hirió á un oficial y á 15 hombres.

Los submarinos del enemigo, según informes, estuvieron buscando la ocasión para atacar á los barcos que estaban bombardeando, los cuales están protegidos por destroyers británicos.

El gobernador general de África del Sur, manifiesta que más de 100 rebeldes se han entregado en Brandeley y Onderstedeern, sin resistencia.

Comunicado oficial de la embajada austro-húngara

La embajada de Austria y Hungría en Madrid ha facilitado el siguiente comunicado oficial:

«El Estado Mayor austro húngaro publica la siguiente información oficial, sobre el último combate naval en el Adriático, entre el crucero acorazado francés «Wal eck Rousseau» y algunos torpederos austriacos.

El combate tuvo lugar no lejos de la punta de Ostro. Cuando los submarinos austriacos intervinieron en el combate, tanto el mencionado crucero acorazado como los demás buques franceses que se hallaban más á distancia, se elejaron con rapidez de nuestros aguas y los buques austriacos volvieron sin la menor avería á Cattaro.

A la mañana siguiente los torpederos emprendieron un raid hacia el Sur, bombardeando desde muy cerca, el puerto montenegrino de Antivari.

Los turcos en campaña

Comunican de Burdeos que telegramas de Constantinopla, recibidos en aquella capital, señalan hechos de excepcional gravedad, que se han producido en el Mar Negro.

Ayer mañana, jueves, á las tres y media, dos contratorpederos turcos entraron en el puerto de Odessa y dispararon sobre una cañonera rusa, que echaron á pique, y luego dispararon sobre el vapor francés «Portugal», causándole grandes averías y matando á dos personas que se hallaban á bordo.

De nueve á diez y media del mismo día, un crucero turco de tres cañones bombardeó la estación de la ciudad Teocodia. La Catedral, iglesia griega y los Docks del puerto, sufrieron importantes deterioros.

Además, un soldado ha sido herido en la sucesal del Banco ruso para el comercio extranjero, siendo ésta incendiada.

A las diez y media, el crucero marchó con rumbo á SO, y finalmente, el crucero «Hanchich» se presentó ante Novorossisk, intimando á las autoridades á que le entregaran la ciudad bajo amenaza de bombardearla. El consúl y todos los empleados turcos fueron encarcelados y el crucero se alejó.

Las noticias que entenden son de una gravedad inmensa, y por lo visto, Alemania ha recurrido á Turquía, su fiel amiga para que ataque á los rusos, pero como esto significa una guerra en los Balcanes, Grecia, Rumanía y Bulgaria deberán entrar en la conflagración, y seguramente Italia, modificada la situación en que basada su neutralidad, habrá que preguntar si le ha llegado la hora de salir de su situación.

Un socialista en Bélgica

Dicen de La Haya que la Gaceta de Holanda da cuenta del viaje que Van Kos, miembro socialista de la Cámara de los Estados generales, ha efectuado recientemente al

